
Protokoll 
über die gemeinsame Sitzung des OBR Neu Zippendorf u. Mueßer Holz 

am 24.03.2021 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:45 
Ort: Video/Telefonkonferenz 
 
 
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf 
 
Reinhard Bonin  Die Partei. Die Linke 
Andreas Eberth  AfD 
Angelika Stoof  Unabhängige Bürger 
Günther Kirstein  CDU 
Georg-C. Riedel  CDU 
Arndt Müller   Bündnis90/Die Grünen 
 
Stellvertretende Mitglieder OBR Neu Zippendorf 
Gret-Doris Klemkow SPD 
 
Weitere Teilnehmer: 
 
Herr Fröhlich   Studienentwickler ISEK 
Reinhard Huß  Stadtverwaltung 
Dr. Marina Hornig  Alles im Grünen e.V 
Anne-Kathrin Schulz Stadtteilmanagement 
Claudia Reimann  Polizei 
 
 
Leitung: Reinhard Bonin 
Schriftführung: Andreas Eberth 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der teilweisen gemeinsamen Sitzung der OBR 
durch Frau Klemkow und Herr Bonin. 

2. Feststellung der Anwesenheit und Festsetzung des gemeinsamen 
Tagesordnungspunktes Nr.3 Bestätigung der Tagesordnung 

3. Vorstellung des Entwurfes der 3. Fortschreibung des ISEK NZ und MH durch 
Herrn Fröhlich mit anschließender Diskussion und Meinungsbildung 

 
 
Zu1. Frau Klemkow und Herr Bonin eröffnen die Sitzung und begrüßen die 

Mitglieder und Gäste der OBR Mueßer Holz und Neu Zippendorf. 
 
Zu2. Die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit wird von den jeweiligen Leitern der 

Ortsbeiräte festgestellt. 



Zu3. Herr Fröhlich erläutert mithilfe einer Präsentation das Integrierte 
Stadtentwicklungskonzept (ISEK). Das ISEK spricht u.a. die Punkte 
Altersstruktur, Infrastruktur, Nahverkehr, Ausländeranteil als auch soziale 
Probleme, Sicherheit und Arbeitslosigkeit an. 

 
An verschiedenen Punkten wird auf den (leider) negativen Ruf der Stadtteile 
Neu Zippendorf und Mueßer Holz verwiesen. Insgesamt ist es das Ziel des 
Konzeptes die Stadtteile attraktiver für alle Menschen zu machen. 

 
 Auch werden die Themen der aktuellen sowie der zukünftigen 

Wohnraumsituation, als auch die Frage wie zukünftig der Bedarf nach 
Bildungseinrichtungen ist, behandelt. 

 
 Herr Fröhlich beantwortet im Anschluss verschiedene Fragen von OBR 

Mitgliedern als auch von Gästen. 
 
 Frau Klemkow und Herr Bonin bedanken sich bei Herrn Fröhlich. 
 
 
Anschließende Sitzung des OBR Neu Zippendorf 
 
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf 
 
Reinhard Bonin  Die Partei. Die Linke 
Andreas Eberth  AfD 
Angelika Stoof  Unabhängige Bürger 
Günther Kirstein  CDU 
Georg-C. Riedel  CDU 
Arndt Müller   Bündnis90/Die Grünen 
 
Weitere Teilnehmer: 
 
Frau Dr. Marina Hornig Alles im Grünen e.V 
 
Tagesordnung: 
 

1. Bücherbox/Telefonzelle Haus der Begegnung 
2. Arbeitslosenverband e.V hat geöffnet, Alles im Grünen e.V nicht 
3. Parkplatz Penny/Papierkorb Eingangsbereich 
4. Sonstiges 

 
Zu1. Herr Bonin beantragt, dass 2.000 € für die Finanzierung der Bücherbox beim  

Haus der Begegnung bereitgestellt werden. Bis auf Herrn Riedel stimmen alle 
zu, keine Enthaltung. 
 

Zu2. Im Zuge der Corona Schutzverordnung ist der Arbeitslosenverband e.V 
geöffnet, der Verein Alles im Grünen e.V allerdings nicht. Frau Hornig (Alles im 
Grünen e.V) kritisiert diese Regelung. Diese sei nicht nachvollziehbar. Der 
Verein kümmere sich um benachteiligte Kinder in Sachen Bildung, dies ist eine 
große Verantwortung und auch Leistung in der aktuellen Situation. Die 



Versetzung von Schülern in die nächste Klassenstufe ist teilweise davon 
abhängig, weil die Schulen aktuell diese Aufgabe nicht im vollen Umfang 
übernehmen können. Frau Hornig führt aus, dass ein umfangreiches 
Hygeniekonzept besteht. 
Auch hat sie bereits mit mehreren verantwortlichen Entscheidungsträgern 
gesprochen, bis jetzt erfolglos. Herr Müller, der auch Mitglied in der 
Stadtvertretung ist, wird sich gegenüber dem Oberbürgermeister zügig um ein 
Vorankommen in dieser Sache bemühen. Herr Riedel, auch Mitglied der 
Stadtvertretung, hat den Sachverhalt zur Kenntnis genommen.  

 
Zu3. Der Penny Markt hat mitgeteilt, dass im Eingangsbereich kein Mülleimer mehr 

aufgestellt wird, da in Vergangenheit brennende Zigarettenkippen dort entsorgt 
worden sind. 
Weiter geht es um die Begehbarkeit des Parkplatzes bzw. des Marktes, es gibt 
keinen Zugang der für Rollstühle u. Rollatoren geeignet ist außer der Zufahrt 
für PKW´s. Herr Bonin wird Kontakt zur Filialleitung bzw. zum Verpächter 
aufnehmen und um zügige Schaffung einer solchen Möglichkeit bitten. 

 
Zu4. Anwohner haben Herrn Bonin mitgeteilt, dass Wildschweine im Freizeitpark 

gesehen worden sind. Er wird eine Anfrage diesbezüglich an die 
Stadtverwaltung stellen 

 
Auf einem Privatgrundstück in der Straße Am Hang befindet sich seit 
längerem ein Müllberg. Herr Bonin wird sich an die Stadtverwaltung wenden, 
damit sich der Eigentümer um die Entsorgung kümmert. 

 
 

Herr Bonin bedankt sich bei den Mitgliedern des OBR Neu Zippendorf für die 
anregenden Beiträge und das konstruktive Gespräch. 

 
Die nächste Sitzung findet am 21. April 2021 um 18:00 Uhr  im Haus der 
Begegnung statt. 

 
 

Reinhard Bonin     Andreas Eberth 
Vorsitzender      Schriftführung 

 


